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战胜病毒 重回赛场

在西班牙人同阿拉维斯的关键之战中，武磊
不仅用精彩的反越位进球终结了比赛，还奉献了
诸多高光时刻——如果不是他上半场单刀突破导
致对方门将手触球被红牌罚下，西班牙人恐怕难
以获得压倒性的进攻优势；颇具戏剧性的“上帝
之手”，更是展现了武磊强烈的进攻欲望。

在赛后，西班牙人主帅阿韦拉多对武磊不吝
赞美：“武磊是决定比赛的球员，他很好地完成了
任务，游弋在对方防线的身后，用速度给对方带
来了很大的麻烦，今天的表现堪称完美。”

本赛季，武磊已在西甲赛场上打进4球，再加
上欧战赛场和国王杯上的4个进球，他在西班牙的

“第二学年”已收获 8球。下半场进球后，武磊习
惯性地冲向观众席——尽管因疫情防控需要，现
场没有观众和欢呼。但屏幕前的无数球迷，都因
这一刻感动不已。

“没人能在毅力上击败这个中国人”，西班牙
媒体如此评价武磊。从新冠肺炎中康复，并重回
首发、主宰比赛，这样的武磊值得赞美。

今年 3月，中国足协证实武磊感染新冠病毒，
武磊也在其个人社交媒体上发布视频称，自己正
在西班牙家中隔离，精神状况非常好，症状基本
消失。彼时，正值新冠肺炎疫情在全球体育界蔓
延，武磊的健康状况牵动着球迷的心。

经过1个月的治疗和恢复，武磊在5月初核酸
转阴，并重新开始恢复性训练，随后归队备战西
甲。尽管如此，外界对于武磊的状态仍存疑虑。
疫情期间，西班牙人有多名球员感染新冠病毒。
阿韦拉多此前表示，有几名病愈球员的状态不如
以往。

不过，当西班牙人公布首发名单，所有的担
忧瞬间烟消云散。半场比赛，武磊的冲刺时速排
名全队第一，进球也在下半场“如约而至”。随
后，处于保护球员的目的，阿韦拉多将武磊换下。

在抗疫的那段日子，武磊曾在自己的周记中
写道：“我们现在经历的，可以说是人生目前为止
最艰难的时刻。出国之前哪会想到留洋之路会经
受这生命的考验，人类在大自然面前是那么的渺
小，相比之下足球场上的胜负排名更是如此地微
不足道。等到重新开赛的那一天，我要好好享受
这赛场上的重生。”

现在，“重生”的武磊回来了。

全力保级 拼搏到底

对武磊和西班牙人而言，进球和胜利得来不
易、弥足珍贵。然而，对仍挣扎在保级线上的球
队来说，这场3分还远远不够。

取得复赛开门红后，西班牙人仍然在联赛中
垫底。不过，由于保级对手纷纷落败，西班牙人
借机缩小了差距。目前，这支中资球队仍有保级
希望。

阿韦拉多也表示，这场胜利非常关键。“不只
体现在积分方面，同样也体现在心理层面。比赛
胜利让我们相信，我们将继续留在这场战斗中。”

本赛季冬季转会期，颇具保级经验的阿韦拉
多接手西班牙人，球队也陆续签下德托马斯等3名
球员。其中，出自皇马青训的德托马斯加盟球队
后表现出色，一度占据首发，将武磊挤到替补
席。尽管武磊曾上演“绝平”巴萨的惊鸿一瞥，
但其状态也受到了球队整体表现的拖累。

从联赛停摆到恢复，保级格局重新洗牌，西
班牙人也迎来了“逆袭”的良机。状态良好、兵

多将广，这些都是球队保级的优势所在。而武磊
的强势归来，更是为西班牙人保级注入动力。尽
管保级之路依旧凶险，但武磊有望在此过程中扮
演更重要的角色，就像上赛季一样。

“我们球队每一个人从来没想到会降级，我相
信所有队员的能力。”战斗到底，武磊说到做到。

何去何从 从心选择

赛季结束后，武磊将何去何从？随着西甲保
级战已经进入白热化，武磊的转会传闻也随之甚
嚣尘上。有消息称，英超狼队、土超贝西克塔斯
等球队都有意引入这名中国球星。

谈论未来为时尚早。毕竟，帮助球队保级才
是武磊此刻最重要的工作。如果能够在保级战中
大放异彩，对于武磊的职业生涯将大有裨益。此
前，武磊一直表达了同球队坚定站在一起的决
心，称即便西班牙人降级，自己也不会离开球队。

当然，如果能够登陆英超，在更强的球队中
觅得较为稳定的出场机会，对于武磊和中国足球
而言也是一件好事。目前，孙兴慜、南野拓实等
日韩球员在英超熠熠闪光，不少球迷希望武磊也
能够成为其中的一员。但是如果要改换门庭，武
磊需要确保足够的出场时间与合适的场上位置，否
则不免会成为一些球队“布局中国市场”的牺牲品。
这几年，不少球员都成为了这一策略的牺牲者。

更重要的是，如果全球疫情得控，从9月到11
月，武磊还将同国足出战世预赛亚洲区 40 强赛。
随着阿兰、洛国富等归化球员入队，武磊在国足
锋线上势必遭遇更多竞争。面对出线压力和球队
需要，武磊必须依靠比赛保持状态。留下还是去
闯？对于下赛季的去向，相信武磊会作出聪明的
选择。

疫情当下，东京奥运会规模是否会“缩
水”？东京奥运会和北京冬奥会时间的间隔缩
短，会产生怎样的影响？近日，国际奥委会执
委会召开视频会议，未来几届奥运会的筹办思
路“水落石出”。

东京奥运会简化筹办

在视频会议上，东京奥组委和国际奥委会
东京奥运会协调委员会分别介绍了东京奥运会
的新定位、路线图和重新规划的原则。东京奥
运会新的定位将以运动员和体育赛事为核心，
同时强调简化、优化筹办工作。

此外，路线图还列出了直到 2021 年奥运会
开幕前的重要节点。在今年底之前，东京奥组
委主要与各个利益相关方进行谈判，8月份可能
会达成一些基本的协议。从今年9月开始，东京
奥组委将商讨应对新冠肺炎疫情的具体措施，
明年 1月到 3月，这些措施将逐步落实。明年 4
月，奥运会进入最后的筹备阶段。同时，因为
疫情被取消的测试赛将于明年3月举行，火炬接
力也将从3月底至7月之间进行。

东京奥组委主席森喜朗近日表示，东京
奥运会将以“简化的原则”筹办奥运会，同
时将全体参与人员的“健康和安全”放在优
先地位。

森喜朗表示，为了简化奥运会，需要重新
沟通国际单项协会、各个国家和地区的奥委
会、转播商和合作伙伴。这些利益相关方需要
联合行动，确保举办一届简约化的奥运会。

据了解，东京奥组委在向国际奥委会提交
的报告中指出，希望所有参加奥运会的利益相
关方“优化派往东京的代表团”。同时，简化指
的是任何可能的领域，包括比赛场馆的服务。
另外，重新考虑奥运会中非核心的文化元素是
否保留。

这意味着，如果东京奥运会能够在明年顺
利举行，各个国家和地区的奥运会代表团需要
缩减人数，除运动员外，教练员和官员数量很
有可能受到限制；取消非核心的文化元素，即
让奥运会主要保留竞技的内容，开闭幕式很可
能成为象征性内容。

积极合作助力北京冬奥

受新冠肺炎疫情影响，东京奥运会结束后
距离北京冬奥会开幕仅6个月。两届奥运会接续
进行，是否会造成影响？对此，国际奥委会与
北京冬奥组委承诺将携手同行，通过“高峰到
高峰”的方式，在从东京奥运会进行到北京冬
奥会的过程中，共同把握机遇、应对挑战。

国际奥委会表示，北京冬奥组委表达了希
望确保重大交付节点避免与东京奥运会“撞
车”的强烈意愿，特别是在 2021年夏季。国际
奥委会和北京冬奥组委承诺将继续积极合作，
最大限度减小东京奥运会推迟带来的任何影
响，同时抓住一切机会助力北京冬奥会。

“两届奥运会相隔半年举行，这种情况前所
未有。各方承诺将紧密合作，从东京到北京，
通过‘高峰到高峰’的方式，把握机遇、应对
挑战。”国际奥委会表示。

国际奥委会主席巴赫说，“北京与东京的合作是一个亮点，两届
奥运会距离如此近，可以在全球宣传方面享有高关注度，这两届奥
运会和整个奥林匹克运动将从中受益。”

国际奥委会奥运会部执行主任杜比认为，在“高峰到高峰”的
方式中，在物流、运行层面蕴含着许多好处和机遇。例如在物流层
面，奥林匹克转播服务公司过去通常要在两届奥运会之间环球船运
许多货物，而现在这些运输将局限于亚洲之内。
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战胜病魔、收获进球——在大洋彼岸，留洋西班牙的中国球员武磊用
一场胜利，宣告自己“王者归来”。在复赛后的首场西甲比赛中，武磊首发
出场并凭借一粒单刀进球帮助西班牙队取得开门红，在保级之路上迈出坚
实一步。

随着新冠肺炎疫情在一定程度上得到控制，全球体育赛事陆续吹响复
赛开场哨。在中超等足球赛事仍待重启的背景下，承载着“全村希望”的
武磊，给中国足球和中国体育带来了信心。
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云南省怒江傈僳族自治州，属于我国最贫困的
“三区三州”范围，98%的土地面积是高山峡谷。
2018 年，珠海在怒江州援建的“格力小学”竣工。
利用地势极限，这所小学建了一块使用天然草的标
准五人制足球场。为了让足球走进怒江的小学，珠
海、怒江与广东华南虎足球俱乐部三方签订足球支
教计划。有了场地、教练、装备、器材，怒江娃娃
踢上了足球。

足球帮扶进校园，成了珠海助力怒江脱贫的创
新之举。如今，格力小学足球课的名声越来越大，
很多家长哪怕要多走几公里山路，也要把孩子送
去。

图为“格力小学”的孩子们在球场上训练。
新华社记者 江文耀摄

怒江娃娃踢上了足球

据新华社电 上海市体育局局长
徐彬近日接受采访时透露，F1 管理
公司向上海提出，有没有可能在上海
举办两站分站赛，上海方面目前还没
有定论，需要根据疫情发展情况等因
素最终确定。

受新冠肺炎疫情影响，今年很
多国际体育赛事或被延期、或遭取
消。而因为日益平稳的疫情情况和
良好的办赛口碑，正打造全球一流
赛事之都的上海正受到国际体育组
织的青睐。

F1上海站原定于4月进行，由于

疫情影响，这一赛事被延期到下半年。
“虽然因为疫情，赛事发生很多变化，
但有些赛事还是得到了国际体育组织
和国家体育协会的支持。”徐彬接受采
访时说，“F1 管理公司日前已经官宣
了，他们恢复了今年前八站的欧洲赛
事，上海站将会延期到下半年。此外，
F1公司也在跟我们沟通，有没有可能
在上海举办两站比赛。这个事情我们
还在商议中，没有最后决定，毕竟还要
考虑疫情发展情况等因素。”

据了解，上海还有一些国际赛事
比原来的计划安排更好。国际射箭联

合会旗下的射箭世界杯上海站每年都
在上海浦东新区举办，今年因为疫情
原因，上半年的比赛取消了。“但是
国际射箭联合会考虑到上海的独特地
位以及上海这些年对于射箭运动的贡
献，决定把今年射箭世界杯的年度总
决赛放在上海进行，这将是射箭世界
杯 年 度 总 决 赛 历 史 上 首 次 来 到 中
国。”徐彬说。

无论是 F1 期待上海给出“双黄
蛋”，还是射箭世界杯从分站赛“升
级”为年度总决赛，背后发挥作用
的，是上海体育人与国际组织的积极

沟通和上海办赛能力的良好口碑。
徐彬说：“上海今年根据赛历原计

划有超过 180 场国际国内重大赛事，
但因为疫情原因，很多赛事都做出延
期或取消的决定。”上海体育部门不轻
言放弃，这几个月来一直跟国际体育
组织和国家体育协会积极沟通，“最密
集的时候，每周都要开两三次视频会
议，每次都是两个小时以上。由于中欧
还存在时差，沟通还是蛮辛苦的，但积
极的沟通就会有好的成果。”

另据徐彬透露，四年一届的上海
市民运动会今年将如约而至，今年的
第三届上海市民运动会将首次植入线
上内容，包括竞赛类、展示类和趣味
创意类三大板块、近 100 个比赛项
目。通过人工智能对打分项目“云打
分”，实现市民群众的“云参赛”。

F1比赛今年或在上海“办两站”

图为6月12日在日本东京拍摄的奥运五环标志。
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武磊在比赛中庆祝进球武磊在比赛中庆祝进球。。
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